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Они идут сегодня по улицам кишла
ков нашего Наманганского района -  хле
боробы переправляют собранный урожай 
на хлебозаготовительные пункты. И все, 
кто оказался в этот момент дома, высы
пают на улицы и машут вслед руками: 
молодцы, земляки, большой собрали уро
жай!

Старик-сосед -  опытный земледелец
-  просветил нас, тоже выбежавших встре
чать караван: не просто большой уро
жай, а самый большой за последние годы! 
В среднем с гектара по району получи
ли по 60 центнеров зерна, в то время 
как и по 40 раньше считалось неплохо. 
А некоторые хозяйства, как «Зарбдор», 
«Зилот», «Бустон» и другие, -  все по 70 
центнеров! И пшеничка-то отменная -  
фермеры и дехкане постарались. Так что 
будет страна с хлебом! И меня охватила 
общая радость и гордость.

Этими словами встретили вы
пускников профессиональных 
колледжей в обществе с ограни
ченной ответственностью «Мар- 
жонабону» города Ширин Сырда- 
рьинской области. Здесь открыл
ся новый швейный цех, который 
сразу принял более пятидесяти

молодых специалистов. И сказа
ли, что скоро смогут принять ещё 
300, потому что строится ещё один 
цех.

С выпускниками пообщалась
Раъно ХАЛИЛОВА, 

Сырдарьинская область.

ОТ РЕДАКЦИИ. 13 июня 2008 года принято распоряжение 
Кабинета Министров Республики Узбекистан «Об обеспечении 
трудоустройства выпускников академических лицеев и професси
ональных колледжей в 2007-2008 учебном году», потребовавшее от 
всех педагогических коллективов учебных заведений обеспечения 
стопроцентной занятости выпускников. Все учебные заведения 
заранее составили договоры с производственными предприятия
ми, фермерскими хозяйствами, разными фирмами по обеспечению 
работой своих бывших учащихся. *

...Во всех академических лицеях и

Ш  профессиональных колледжах про
шли торжественные собрания, на 
которых выпускникам вручались 
первые в их жизни дипломы -  о 
среднем специальном, профессио
нальном образовании. Причём 
заранее, путём анкетирования, уже 
определено, кто куда пойдёт работать, 
а кто -  учиться дальше. Не получится 
с учёбой -  тоже не расстраивайтесь: 
вам помогут специально созданные 
на местах центры по трудоустрой
ству. Светлого всем пути!

Тимур КУЗЕЕВ 
Наманганская область

ОТ РЕДАКЦИИ. А вскоре 
страна узнала: нынче земле
дельцы собрали более 6 милли
онов 175 тысяч тонн зерна, 
перевыполнив при этом годовое 
договорное задание. Сравните: 
в 1991 году производство зерна 
составило всего 943 тысячи 
тонн. Хлеборобы посвятили 
свой успех 17-летию Независи
мости. Президент Каримов 
поздравил всех дехкан, ферме
ров, всех тружеников села с 
огромной победой. Впервые в 
истории зерноводства страны 
получен доход более чем в один 
триллион 37 миллиардов сумов. Я учусь и живу в Хорезмской области, 

в областном центре -  городе Ургенче. 
Недавно узнал, что именно с моей роди
ной связано начало развития отечествен
ного кино. Потому что здесь жил знаме
нитый Худайберген Диванов, первый 
взявший в руки фото-, а потом и киноап
парат.

Представляю, какая это была тогда 
своего рода революция: ведь ислам ис- 
покон веков запрещал делать изображе
ние всего живого. А в фокусе изображе
ния этого мастера (он учился в Санкт- 
Петербурге) была сама жизнь! Благода
ря его киносюжетам о древней культуре 
Хорезма узнали в других странах.

В семье Ливановых в Ургенче до сих 
пор хранится его архив -  стеклянные 
пластинки-негативы, киноплёнки, фото
альбомы...

ПРИЗНАЛ!
1 хочешь 

много знать - 
асф> веги
скорей читать!

Алишер Эшанкулов (школа-интер- 
нат для одарённых детей № 1). А так
же Диёра Салимова из академичес
кого лицея при Самаркандском ин
ституте экономики и сервиса, наман- 
ганец Фархад Хайдаров, учащийся 
специализированной школы-интер
ната N9 6 Учкурганского района.

535 юных математи- ^  ^  А  . 
ков из 97 стран уча- 
ствовали в 49-й Меж- итТиггип
дународной предмет- е д г а Н Й Ш р П Н  
ной олимпиаде, прохо- 
дившей в столице Ис- 
пании Мадриде. Узбе- Шг
кистанцы завоевали у У
четыре бронзовые медали.

Отличились ребята из Каракуля Бухарской 
области -  Шерзод Сафоев (школа № 2) и

Кудрат АКУЛОВ 
тоже юный математик

кАМА*Т
Ильхом НОРМУХАМЕДОВ 

Хорезмская областьБыл на территории средней 
школы № 21, что в городе Гиж- 
дуване, заброшенный дом. Ка- 
молотовцы присмотрелись к 
нему и переоборудовали под 
молодёжный центр. Теперь каж
дый желающий может найти 
здесь занятие по вкусу: есть

ОТ РЕДАКЦИИ. Стоит отметить, 
что первые кинокадры Худайберген 
Диванов сделал в 1908 году, пока
зал их землякам. И именно этот 
год считается годом рождения 
узбекского кино. Диванов стал 
пропагандировать новое искусство 
и приобщать к нему других.

С приходом Независимости это 
искусство получило новое дыхание. 
И в нынешнем, 2008 году кинема
тографисты новыми успехами

лет*
И будет в нём и настоящее футбольное поле, 
и два крытых спортзала, причём один из них
-  специально для занятий борьбой.

Чиракчинский район (что в Кашкадарьин- 
ской области) г  это тот самый, где выросли 
такие мастера, как многократный чемпионкомпьютерные и языковые кур

сы, разные кружки, включая крой
ки и шитья. С утра до вечера 
здесь народ, так что жаловаться 
на скуку не приходится.

•

Сайёра ХОДЖАЕВА, 14 лет.
г. Гиждуван.

мира по курашу Абдурашид Мирза ев, 
чемпион Европы по самбо Хушвакт Рузи- 
кулов, и другие. И здесь бережно хранят 
борцовские традиции. А сегодня здесь воз
водится новый спортивно-педагогический 
колледж на 620 мест. Он будет готовить 
учителей физической культуры и тренеров.

А вообще это уже девятый колледж в 
районе , они ускоренно строятся, согласно 
Национальной программе по подготовке кад
ров.

Хасан ИСКАНДАРОВ, 
юный курашист из Карши.

отмечают столетие нашего кино! 
Поздравляем с этой знаменатель
ной датой всех, кто причастен к 
созданию удивительного искусства, 
без которого просто невозможно 
представить сегодняшний мир!



О стал и сь  с ч и тан н ы е  дни 

до  гр ан д и о зн о го  

сп о р ти вн о го  п р а зд н и к а  

в с е й  н а ш е й  п л а н е т ы , 

к о то р о го  с  н е т е р п е н и е м  

ж д у т  Ц- го д а  м и л л и о н ы  

Б о л ел ьщ и к о в . Э то  XXIX 
О л и м п и й ск и е и гр ы , и ли  

П е к и н с к а я  о л и м п и а д а !

Как же всё начиналось? А начина
лось всё на 112-й сессии Между
народного олимпийского комитета в Мос
кве 13 июля 2001 года. Тогда из горо
дов Торонто (Канада), Париж (Франция), 

Стамбул (Турция), Осака (Япония), Пекин 
(Китай) последний был избран столи
цей XXIX Олимпиады. Главный китайс
кий город впервые удостоился такой вы
сокой чести. Уже в августе 2003 года 
была утверждена Эмблема Олимпиа
ды  в Пекине, которую назвали «Танцую
щим Пекином». В эмблему вошли тра
диционные для Китая элементы: красный 
фон и каллиграфически написанный 
иероглиф-слово \\г\д («столица государ
ства»), напоминающий фигуру спортсме
на.

А в декабре 2003 года началось стро
ительство Пекинского национального

П«*АЛ«ВАТЬ
Цзин, Хуань-Хуань, Ин-Ин и Ни-Ни.
Они воплощают в себе рыбу, большую 
панду, огонь, тибетскую антилопу и 
ласточку. Произнеся по порядку первые 
слоги имени каждого из них, мы полу
чим фразу «Вецтд Ниапутд П1», перевод 
которой означает «Добро пожаловать 
в Пекин!».

Каждая Олимпиада преследует опре
деленную цель. Так, цель Олимпиады 
«Пекин-2008» -  показать как историчес
кое развитие и культуру Китая, так и раз
нообразие культур мира, например, День 
Узбекистана с представлением нацио
нальной борьбы кураш. У нынешних 
Олимпийских игр три концепции, ярко 
характеризующие цели Олимпиады: Зе
лёная Олимпиада -  для защиты приро
ды и окружающей среды, Высокотехно
логичная Олимпиада -  для развития со
временных технологий и Народная 
Олимпиада.

Соревнования по программе Игр 
XXIX Олимпиады пройдут с 8 по 
24 августа 2008 года в семи городах Ки
тая. Основная часть -  в столице страны 
Пекине. Там находится 31 из 37 олимпий

ских объектов. Предварительные матчи 
футбольного турнира пройдут в Шанхае, 
Тяньцзине, Циньхуандао и Шэньяне. Гон
конг выбран местом проведения соревно
ваний конников, а Циндао -  яхтсменов.

Всего будет разыграно 302 комп
лекта наград, в том числе: академичес
кая гребля -  14, баскетбол -  2 , бейсбол

ны в смешанных разрядах.

Чем же уникальна Пекинская олим
пиада? Во-первых, датой прове
дения. Пекинская олимпиада откроет
ся 8 августа в 8 часов 8 минут 
вечера. Эта дата -  8.08.2008 

года -  выбрана не случайно и 
уникальна тем, что, по китайс
ким понятиям, такое сочетание 
цифр означает «запредельное 
блаженство». Цифра «восемь» 
в Китае символизирует богат
ство. По шкале национальных 
приоритетов она оценивается 
даже выше, чем «шесть» -  сим
вол удачи, и «девять» -  просто 
«счастье».

Во-вторых, впер
вые для изготовле
ния олимпийских  
медалей использу
ется священный ка
мень -  нефрит, до
бытый в хребтах Кунь
луня в провинции Цин
хай. В реверс золотых, се
ребряных и бронзовых меда
лей вставлено нефритовое кольцо, в цен
тре медали -  изображение значка Олим- 
пиады-2008. Как поясняют дизайнеры, 
медали с нефритом -  это новшество в 
истории Олимпийских игр: оно отража
ет приветствие олимпийскому духу и ува
жение китайского народа к спортсменам.

В-третьих, уникальна Эстафета

седании МОК будет приниматься реше
ние о включении ушу в программу Олим
пийских игр-2 0 1 2 .

Бывший чемпион мира по версии 1ВР 
до 63,5 килограмма Константин 

Цзю в дни Пекинской олимпиа
ды проведет показательный 
бой с известным актёром Дже
ки Чаном. Бой состоится 22 ав
густа 2008 года во время лет
них Олимпийских игр в Пеки- 
.не, в Доме друзей. Конечно, 
уникален и состав китайской 
делегации. Китай на Олимпи
аде-2008 представят 570 
спортсменов, что станет круп

нейшей олимпийской деле
гацией за всю историю 
страны.

Ну а мы  будем  
«болеть» за 56 спорт
сменов Олимпийской 
сборной Узбекистана, 
которую будут пред

ставлять 12 легкоатлетов, 
девять пловцов, восемь 

дзюдоистов, восемь борцов, 
семеро боксёров, три таэквондиста, два 
тяжелоатлета, два стрелка, два гимнаста, 
одна теннисистка, один гребец и одна 
прыгунья на батуте. То, что они попали 
на Олимпиаду, уже огромная и заслужен
ная победа. Удачи им и отличных ре
зультатов!

Проведение Олимпиады не остано-

ИЛИ « ЗАПРЕОЕЛЬДОЕ БЛАЖЕНСТВО» ЦИФРЫ
шшшш

стадиона, известного также под названи
ем «птичье гнездо». Именно на нём про
изойдёт церемония открытия и закры
тия Олимпийских игр 2008 года, многие 
спортивные состязания. 26 июня 2005 
года Олимпийский комитет Пекина 
объявил, что девизом Олимпийских 
игр станет фраза «Один мир -  одна 
мечта» (англ. Опе \Л/ог1с1, Опе Эгеат).

А в ноябре 2005 года, за 1 000 дней 
до открытия Игр, было решено, что 
талисманами Игр станут «Дети уда
чи». Согласно китайской философии, 
«Детей удачи» пятеро: Бэй-Бэй, Цзин-

-  1, бокс - 11 , борьба вольная - 11 , борь
ба греко-римская -  7, велоспорт -  18 ,  вод
ное поло -  2 , волейбол -  2 , гандбол -  2 , 
гребля на байдарках и каноэ -  12 , греб
ной слалом -  4, дзюдо -  14, конный спорт
-  6 , лёгкая атлетика -  47, парусный спорт 
-1 1 , плавание -  34, спортивная гимнас
тика -  14, теннис -  4, таэквондо -  8 , тя
жёлая атлетика -  15, футбол -  2 , художе
ственная гимнастика -  2 и другие виды 
спорта.

За 165 комплектов олимпийских 
медалей поспорят мужчины, за 127
-  женщины. Еще 10 будут разыгра-

Олимпийского Огня. Под девизом «Пу
тешествие Гармонии» она стартовала 25 
марта 2008 года (за 130 дней до начала 
Олимпиады) в греческом городе Олим
пия и стала самой продолжительной за 
всю историю существования соревнова
ний -  её протяженность составила 137 
тысяч километров. Эстафета прошла по 
всем континентам, за исключением Ан
тарктиды, по всем городам Великого 
шёлкового пути, а также Олимпийский 
Огонь поднялся на высочайшую верши
ну -  гору Эверест.

В-четвёртых, появилось 9 новых 
дисциплин, включая новый вид вело
спорта — ВМХ. Женщины впервые ра
зыграют медали в беге на 3 000 метров 
с препятствиями. Также в плавательную 
программу Олимпийских игр добавился 
марафон протяжённостью в 10 километ
ров, в котором медали разыграют муж
чины и женщины.

Парные соревнования по настоль
ному теннису (мужские и женс
кие) будут заменены командными сорев
нованиями. В фехтовании женские ко
мандные соревнования на рапирах и саб

лях заменены мужскими командными со
ревнованиями на рапирах и женскими ко
мандными соревнованиями на шпагах. Во 
время 0лимпиады-2008 в Пекине прой
дут показательные турниры по ушу и 
кунг-фу. Это самые популярные в Китае 
виды восточных единоборств.

Правила проведения олимпиад по
зволяют их организаторам представить 
зрителям национальные виды спорта, от
ражающие колорит страны-хозяйки. В 
рамках Олимпиады-2008 в Пекине состо
ятся специальные соревнования по ушу. 
Соревнования не будут включены в офи
циальную программу Олимпийских игр, 
но будет проведён показательный Олим
пийский турнир с 21 по 24 августа 2008 
года, где будут принимать участие пред
ставители разных стран, получившие пу
тёвку на международных чемпионатах, 
войдя в шестёрку лучших. Правда, олим
пийские медали в таких соревнованиях 
не разыгрываются. После турнира на за

вило ужасное стихийное бедствие -  зем
летрясение на юго-западе Китая в про
винции Сычуань, унёсшее жизни свыше 
169 тысяч человек. МОК, организации по 
отдельным олимпийским видам спорта и 
олимпийские комитеты 205 стран мира, 
скорбя по погибшим, решительно под
держали Китай в проведении Олимпий
ских игр. МОК выделил пожертвований 
на сумму 1 млн. долларов США, что яв
ляется редкостью в истории Олимпийс
ких игр.

По мнению Чжан Цина, представи
теля Олимпийского комитета Ки

тая, землетрясение в Сычуане не оказы
вает отрицательного психологического 
воздействия на китайцев в деле прове
дения Олимпийских игр. Наоборот, ки
тайское правительство и народ быстро 
отреагировали на землетрясение. «Во 
время бедствий в Китае иностранные 
СМИ выразили сомнение в удачном про
ведении Олимпийских игр Пекина, что 
говорит о том, что они плохо знают со
временный Китай, -  сказал  Чжан Цин.
-  Если бы они побывали в месте, пост
радавшем от землетрясения, они смог
ли бы лично почувствовать крепость духа 
и силу китайского народа. И сомнения, 
и поддержка, и похвалы дают нам силы. 
Любые испытания, трудности и беды про
двигают нас к ещё более успешному 
проведению Олимпийских игр».

Итак, считанные дни остались до от
крытия Пекинской олимпиады, эмблема 
которой, по словам Председателя Пе
ки н ско го  ор гком итета  О лим пийских  
игр 2008 года Л ю  Ци, «отражает олим
пийский дух, показывает прекрасную  
мечту 1,3-миллиардного китайского на
рода об Олимпийских играх, его сердеч
ность и искренность приветствия гостей 
и друзей изо всех уголков мира». Путь 
на Олимп продолжается!

Роман ГОЛУБЕВ,
юнкор.

В статье использованы его ответы
на китайскую викторину 

«Путь на Олимп!».

•
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Эти слова мы -  участники и гости 
XVII Международного фестиваля 

искусств Славянский Базар в 
Витебске» -  читали Буквально на

всех улицах этого древнего 
Белорусского города на Авине. 

Грандиозный, суперлолулярный, 
звездный... И запоминающийся!

Как можно забыть 10 фестиваль
ных дней, которые начались с сольно
го концерта неподражаемого Макси
ма Галкина и закончились «сольни
ком» скандального Бориса Моисеева! 
А еще более 80 концертов, выста
вок, кинопоказов, спектаклей... 
«Славянский базар в Витебске» -  это 
не просто фестиваль, это своеобраз
ный показ всех пластов культуры на
родов. Здесь и эстрада, и кино, театр, 
открытие новых выставок и памятни
ков. И достижения современной Бела
руси -  не только в культурной облас
ти, но и в здравоохранении, промыш
ленном производстве, строительстве и 
если хотите -  в моде. В наших сле
дующих репортажах мы расскажем 
о витебском салоне модной одеж
ды «Рада», где Александра Пахму
това и Надежда Бабкина -  частые 
гости, а нас угораздило попасть в те
лерепортаж, который вела из этого ма
газина Елена Спиридович -  неиз
менная ведущая «Славянского ба
зара» и первый «голос» белорус
ского «телебачанья».

Незабываем «Славянский базар». 
И грандиозен. В этом году впервые 
представлены все континенты 
мира -  Африка, Азия, Австралия, 
Южная и Северная Америка, Евро
па. Впервые приехали гости из 
Нидерландов, Венесуэлы и ЮАР. 
«Мы всегда рады новым друзьям!» -  
сказал на открытии фестиваля Пре
зидент Республики Беларусь 
Александр Лукашенко. Добавив: 
«Из скромной встречи артистов сла
вянских стран он превратился в фо
рум всемирного масштаба».

Более 5,5 тысячи артистов из 34 
стран принимали участие в XVII 
Международном фестивале ис
кусств «Славянский базар в Витеб

ске», приехало около 500 пред
ставителей СМИ из 14 стран. От
радно, что на протяжении пяти пос
ледних лет артисты из Узбекистана 
принимают участие и в конкурсе мо
лодых исполнителей, и в детском меж
дународном конкурсе. В этом году 
нашу страну представляли 1/Л/../ 
(он же Анвар Шакиров) и 10-лет
няя Настя Георгиаду . Не могу 
сдержаться и сообщаю: Анвар про
извел фурор на конкурсе, он стал ку
миром витебских девушек и увез из 
Витебска... телевизор, помимо всего 
прочего. И особая 
гордость возник- 
ла в душе, когда $ 'г 
сообщ или, что 
пресса Узбеки-
стана -  в лице *
газеты «Класс!» | |  х Я  ~
-  приглашена г
пресс-службой —
П р е з и д е н т а
Республики Бе- № ''
ларусь на тор-
жсствсннос от-
крытие фести- ;
валя с участием .Л
П резид ента  Бе- Н Ц Ц ^ И г  гщ Я к
ларуси Александ- В
ра Л у ка ш е н ко  V
(были приглаше- '
мы отнюдь не все ^ Н
ж у р н а л и с т ы ) .  А
пресса республик
С р е д н е й  А зии  ; н Я И Я В Н
была представле- 
на только Узбеки
станом! Мне почетно вручили бэдж -  
своего рода единовременный про
пуск -  на открытие XVII Международ
ного фестиваля искусств «Славянс
кий базар в Витебске», и все понес- 
лось-поехало!

Дикая энергия 
Русланы взбудора 
жила Витебск!

А ехали в Витебск 
на открытие фести- 

д Н и И р  валя в одном поезде
% из Москвы три име- 

9 Н И Р *Л * нитые персоны: Мак-
п Ш  сим Галкин, Иосиф

> <; Кобзон и Дима Би- 
п В К  лан. Ну прямо три

мушкетера, о которых с 
шести утра (в это вре- 
мя прибывает москов- 
ский поезд) только и 

говорила витебская публика. Самым 
заметным оказался Максим Галкин -  
и не только в силу своей звездности, а 
благодаря немаленькому «топ-модель- 
ному» окружению. Эти эффектные 
«фрейлины» -  это словечко резануло 
мой слух и сохранилось в памяти аж 
до Ташкента -  твердой модельной по
ходкой отстранили невзрачных журна
листов от кумира, а Юля, пресс-секре
тарь пародиста, холодно сообщила, что

«вчера поздно закончились съемки, и 
Галкин спал только четыре часа». Из 
архива «Славянского базара» я узна
ла, что Максим Галкин был на фес
тивале 7 лет назад . «Первый 
сольный концерт Галкина случил
ся именно в Витебске» -  так и запи
сано. Правда, тогда он больше гово
рил о своей диссертации «Соотноше
ние стилистических систем оригиналь
ного и переводного текстов» и не знал 
еще, что в одной кафешке окажется за 
одним столиком с женщиной, которая 
поет. И появится у него «доча наша» -  
это о Кристине Орбакайте, как вы по
нимаете. И совсем я ничего не выду
мываю, вот в моем журналистском 
блокноте на «сольнике» Галкина так и 
записано: со сцены назвал Кристину 
«доча наша»! «Свидетели» -  все 6,5 
тысячи зрителей Летнего амфитеатра 
в Витебске. Неужто это итог теплых от
ношений с Примадонной?!

«Класс!»

Все подробности молодежного и детского конкурсов на XVII 
Международном фестивале искусств «Славянский Базар в 
Витебске» читайте в репортаже следующего номера. 
Вас также ждет встреча с Максимом Галкиным -  «Галкин
на <'Базаре*>. Это смешно!*». И масса звездных сюрпризов!

П о р т р е т ы  к у м и р о в  с  а в т  

в  т в о и х  р у к а х , с т о и т  л и ш ь



Шакурова
п о я в и л и с ь
в е т т ё б с к м е
ПОйШОМНМ

Настя Георгиаду 
поразила Витебск 
количеством настоящих 
узбекских косичек.
И все девчонки захотели быть 
похож им и на нее!
Наш 1 Ш  выиграл лриз 
радиостанции
«Европа плюс5* -  телевизор. 
А что еще? Читай следующий 
номер «Класса?»!

«Теплоту» отношений мэтр эстра
ды Иосиф Кобзон почувствовал уже в 
поезде. Пока первые четыре дня 
Иосиф Давыдович участвовал в каж
дом вечернем концерте «Славянско
го базара», журналисты, увидев его на 
сцене, шушукались по поводу инци
дента... с чаем. Да просто Иосиф Коб
зон, когда ехал в Витебск в СВ вагоне, 
попросил у проводницы чай. На что 
та ответила: сначала расплатитесь за 
печенье! После разговора с началь
ником поезда певцу, которому в Донец
ке при жизни поставлен памятник, на 
родине его именем названа улица и 
есть музей, и вообще, он  за н е се н  в 
«К н и гу  р е ко р д о в  Р оссии» к а к  с а 
м ы й  титул ованны й  а р ти ст, да-да, 
именно ему -  Иосифу Кобзону все- 
таки принесли чашку чая. Кстати, за 
печенье он все же расплатился, а на 
пресс-конференции получил в пода
рок от белорусских журналистов пач
ку чая.

-  Неужели Кобзон не в состоянии 
заплатить за чай? -  возмущался он 
перед журналистами, хотя заметил, что 
наличных в поезде не возит. -  А во
обще, в Витебске мне очень уютно, ком
фортно. Я принимаю участие в кон
цертах к Дню России на «Славянском 
базаре» в День Союзного государства 
Беларусь -  Россия, в юбилейном ве
чере белорусского композитора Иго
ря Лученка и, конечно, на открытии XVII 
Международного фестиваля искусств 
«Славянский базар».

Уже это перечисление только ве
черних концертов в первые дни «Сла
вянского базара» говорит о том, как 
многогранен и грандиозен этот фес
тиваль. Нам, журналистам, со сном 
пришлось распрощаться, а на ноги 
надеть кроссовки-скороходы, чтобы 
успеть везде. И
ПООбщаТЬСЯ, На- м м м м м м к м м м  
пример, с первым •*'
заместителем ми- ...
нистра культуры • "  ' .V;
Республики Бела-
русь Владимиром *Я В
Рылатко: «Интерес ^ щ ч
к нашему фести- 
валю возрос во М& 1  ш ш  % 
всем мире, -  за- н |  ' УЯщ  
метил Владимир « Г
Петрович. -  Впер- 
вые европейский Л
в е щ а т е л ь н ы й  ГгМ . ? 
сою з проявил  
большой интерес \
к «С лавянскому
базару в Витебс- Ш ЁЛ
ке», на концерт Щ |  >.-4 • 
«Еврофест» съе- 
дутся победители ;
и участники кон- Ш / ] :  Я
курса «Евровиде-
ние». Это гранди- И Ш Ч
озное шоу будет го И Ш д Ш я Ё И В  
транслироваться Ш О Ж
по всем европей- и Н ш И П !
ским  вещ атель-
ным системам». : ” • Я К ?  ^ 2 а

О сновной интригой  
Я Н Н щ  «Славянского базара» 
| | | |Ш в В | | | |  продолж ает  быть кон -

курс м олоды х зстрад - 
ных и

кий ко н кур с . У зб е ки с -  
тан один из 
гих государств  Сред- 
ней Азии,
но присы л ает  своих
вокалистов  в В итебск
па «Славянский базар».
О к а з а т ь с я
н и к о в  ф е с т и в а л я  не
так-то

-  Мои ученики в 
течение последних лет постоянно 
участвуют в «Славянском базаре» и 
успешно представляют Узбекистан 
как в молодежном, так и в детском 
конкурсах, -  рассказывает между 
репетициями в Витебске Гульнара 
Абдурахмановна Умарова-Мухтарова, 
преподаватель Республиканского 
музыкального колледжа им. Хамзы. 
-  Уровень профессионального мас
терства конкурсантов «Славянского 
базара» неимоверно высок и возрас
тает с каждым годом. Уверена, мно
гие певцы из Узбекистана хотели бы 
участвовать в фестивале. Я просто 
счастлива, что именно мои ученики 
проходят через строгие жернова 
отбора и представляют Узбекистан 
на «Славянском базаре в Витебске». 
Все последние годы!

У КоБзона в этом 
родился внук.
Наконец-то/

Н у а ц е н тр а л ь н о й  ф и гур о й  
«Е вровидения» о ста е тся  Д и м а  
Б и л а н . Он о ка за л ся  третьей  
«фишкой» и самой сонной в тот 
ранний час на витебской платфор
ме. Все ждали не только его, но и 
Плющенко (вместе со льдом), а еще 
скрипкой Страдивари. Наивные до
гадки, что Билан в точности повто
рит свой победный номер на сце
не витебского Амфитеатра, раста
яли в миг. Не изменяя своим тра

дициям на «Славянском базаре», 
Билан, оказавш ись в гостинице 
«Лучеса» (здесь и останавливают
ся звезды), рухнул спать. Пробира
ясь через толпу билановских по
клонниц, узнаю от них, что спит Дима 
уже пятый час, что репетировать на 
сцену Амфитеатра он не поедет, в 
связи с чем администрация «Луче- 
сы» сбилась с ног в поисках зала 
для репетиций... прямо в гостини
це. Убрали столы и стулья в кон-

ференц-зале -  там Билан и репе
тировал. Больше всего «досталось» 
поклонницам Билана, вернее -  ни
чего! Потому что вышел в народ он 
только вечером, участвуя в концер
те «Еврофест».

Увидев кумира, поклонницы про
стили ему все и с восторгом при
няли даже новый стиль певца: вме
сто спадающих джинсов -  брюки 
с подтяжками, исчезла кепка с боль
шим козырьком -  появились тем
ные очки.

А «Славянский базар» шумел, гу
дел, поражал многоцветьем фести
вальных дней, забивал объемом 
звездной информации и количе
ством фестивальных мероприятий. 
Он действительно особенный, не
повторимый, с народным размахом 
и грандиозной популярностью . 
Символом его остается василек, ко
торый каждый год расцветает на 
сцене витебского Амфитеатра, на 
бэджах гостей и участников, в эмб
леме фестиваля. В а с и л ь ко в а я  
пе сн я  л е та  -  э то  я р ки й  «Славян
с ки й  базар». Праздник искусства, 
объединяющий страны и континен
ты. Мы становимся ближе друг к 
другу. Мы расстаемся друзьями.

Д  Нгисоллй. Ьлмсо1з 

и о  •вс^рСЧАЛЪ

Аяла СУХАНОВИЧ 
Ташкент -  Витебск -  Ташкент

Встретимся на том же 
месте через неделю.



Один из моих любимых 
фильмов -  «Шаг впе- 

ред-2». Это увлекатель
ное кино о жизни мо
лодежи, а его отличи
тельная черта -  супер- 
зажигательные танцы. 
Пожалуй, самые яркие

моменты фильма -  
баттлы, или состязания 
между уличными танцо

рами.

Ужасно обидно было, что у 
нас не проводятся такие сорев
нования! Ведь есть ребята и 
девчонки, танцующие на очень 
высоком уровне. Им тоже хочет
ся попробовать свои силы, срав
нить своё мастерство с мастер
ством других танцоров.

И вот в этом году в Ташкен
те начали проводиться фестива
ли уличных танцев «51гее1- 
РезК И, конечно, я не могла 
пропустить такое событие в жиз
ни молодёжи.

Перед началом соревнова
ний атмосфера в зале была на
калена до предела. Участники 
баттлов разминались, болельщи
ки обсуждали шансы танцоров. 
Но, несмотря ни на что, настрое
ние у всех было прекрасное. 
Зал был в ожидании захватыва
ющего зрелища.

Уже с первого танца коман
ды «20 гес!» стало ясно -  здесь 
собрались сильнейшие, и каж
дый настроен только на побе
ду. Ребята двигались просто по
трясающе! Были и новички, ко
торым сложновато состязаться с 
профессионалами, но они пол

ностью выложились и показали 
всё, на что способны.

Мне уличные танцы нравят
ся тем, что они не загоняют 
танцора в жёсткие рамки, в них 
можно как угодно самовыра
жаться. Особенно в баттлах, ког
да нужно показать не заранее 
подготовленный танец, а сымп
ровизировать на месте. Вот ког
да танцору помогает быстрая 
реакция! Очень непросто мгно
венно уловить ритм, оценить об
становку, предугадать действия 
соперника и придумать что-ни
будь неожиданное.

Моё внимание сразу же при
влёк один из участников, его 
пластика и чёткие движения. 
Познакомившись с ним побли
же, узнала, что зовут его Надыр 
Джураев и на фестиваль он при
шёл не в составе какой-то из

команд, а как танцор-одиночка. 
Правда, потом он присоединил
ся к одной из команд и высту
пал за них. Танцует Надыр уже 
семь лет, и танцы -  самое боль
шое увлечение в его жизни.

Сейчас уличными танцами ин
тересуется всё больше молодё
жи, и это прекрасно. Правда, мно
гие взрослые не понимают этого 
увлечения, но у каждого поколе
ния свои интересы. Любые танцы 
развивают пластику, помогают вы
работать уверенность в себе, вос
питывают командный дух. Поэто
му большая просьба к родителям, 
которые против увлечения своих 
детей уличными танцами, -  не 
мешайте им! Подумайте: это ведь 
намного лучше, чем без дела сло
няться по улицам и курить где- 
нибудь в подворотне. Каждый 
должен выбирает увлечение, ко
торое ему по душе.

Виктория НОСИК, 
юнкор, увлеченная 

испанскими танцами.

БР1ИК-ДЯИС И ХИ П -ХО П  Н Л Б И Р Ш  ОБОРОТ!
-  Извините, а вы не подска

жете, где находится стадион 
МВЭС, -  задавали мы вопрос 
прохожим. Ведь именно там 
проходил фестиваль уличных 
танцев «51гее1-Рез1». Все отве
ты были разные. В общем, на 
какое-то мгновение сложилось 
впечатление, что этот стадион 
мы увидим только во сне. Но 
ведь главное -  не падать духом!

И вот мы на месте. Зал пе
реполнен болельщиками. Уча
стники выполняют разминку. На- 
конец-то команды построились. 
И фестиваль начался.

Команды должны были стан
цевать брейк-дансинг и хип- 
хоп. В фестивале принимали 
участие следующие команды: 
Шоу Джед, Кинг Саид, Про
пеллер Крю, Фантастика, 
Школа 20з1исНуа. Такое танце
вальное состязание называется 
ВаШе, что в переводе с англий
ского означает Битва.

В баттлах участвуют две 
команды. Проводится баттл за 
определённое время. Цель: по
казать больше и лучше хороших 
«фишек». Из каждой команды по 
одному выходят танцоры (быва
ет сразу несколько) и показы
вают свой неповторимый стиль. 
Мне понравились абсолютно все 
участники. Я не смогу выпол
нить даже одного движения, ко
торое видела (особенно кру
титься на голове).

Танцы в исполнении этих ре
бят просто неподражаемы! Один 
паренёк взлетал в воздух на та

кую высоту, что аж дух захваты
вало. Но мне кажется, что ещё 
немаловажно, как ты пролетишь, 
а пролетел он, как настоящая ла
сточка. Значит, научиться летать 
возможно!

Брейк в исполнении Надыра 
Джураева мне очень по
нравился, и я задала ему 
несколько вопросов:

-  К а ки е  ощ ущ ения  
вы испы ты ваете, когда 
исполняете танец?

-  Только удоволь
ствие. И,наверное, адре
налин. Когда двигаешься 
на танцполе, создаётся 
впечатление, что в окру
жении тебя никого боль
ше нет. Ты остаёшься на
едине с музыкой и тогда 
начинаешь проявлять себя 
на всю катушку.

-  А сколько  лет надо 
учиться, чтобы получать 
о т  б р е й к а  у д о в о л ь 
ствие?

-  Наверное, у всех по- 
разному. Я занимаюсь с 
2001 года. И с самого на
чала получаю удоволь
ствие! Буду продолжать 
танцевать, пока мне позво
ляет здоровье.

Судьёй баттла был Аль
берт Сокопп.

-  А почему именно вас на
значили судьёй танцевально
го состязания ВаН1е?

-  Интересный вопрос (сме
ётся). Я -  преподаватель танцев 
и могу профессионально оце

нить, кто и как танцует. То есть 
в этом деле я отлично ориенти
руюсь.

-  А тяж ело судить?
-  Не очень. Потому что на 

сегодняшнем фестивале сорев
новались новички и професси

оналы. Конечно, выигрывали в 
основном профессионалы, но 
если я видел, что новички танце
вали лучше и выкладывали себя 
на полную, они становились по
бедителями.

-  А с к о л ь к о  л е т  н уж н о  
танцевать, чтобы  стать п р о 
фессионалом?

-  Полгода -  для того, чтобы 
танцевать хорошо. А год -  на 
«отлично».

После фестиваля мне стало 
интересно узнать о брейк- 
дансинге и хип-хопе аб
солютно всё...

Танцоры предпочита
ли называть себя «Би- 
боиз» (В-Ьоуз) и «Би- 
гёрлз» (В-дИз). Само сло
во «брейк-данс» обрело 
популярность в 80-х годах 
и обозначает что-то су
масшедшее, что собствен
но и делали танцоры.

Сейчас брейк-данс 
распространён во всём 
мире. Во многих странах 
создаются школы брейка, 
где каждый желающий мо
жет научиться танцевать. 
Но как хорошо он это сде
лает, зависит только от 
него самого.

Неотъемлемой частью 
этого танца является имп
ровизация. Ясно, что сра
зу делать тяжёлые эле
менты (Ргор, Р1аке, Р1оа1, 
Ргееге, Неадзрп, Васкзрт, 
ЗшсШе, 5\мре, \Мпс1гт11) 
для новичка будет очень 

непросто. Нужны месяцы или 
даже годы тренировок.

Некоторые команды высту
пают в одинаковой одежде, со 
шляпами, рубашками и ботинка
ми, чтобы показать, что ойи еди-

К’п'В
Бьянка -  Татьяна Эдуардовна 

Аилницкая - как певица в один 
момент стала популярной после 
исполения песни «Лебединая**. 
Тогда, конечно, она пела на бэк- 
вокале. зато сейчас -  самая 
настоящая звезда. Свой стиль 

Бьянка обозначает как русский народный К’п’В. Бьянка 
успела поработать солисткой в Государственном оркестре 
симфонической и эстрадной музыки Республики 
Беларусь. Все песни к дебютному альбому Бьянка 
написала сама - и музыку, и тексты.

В шоу-бизнес Бьянка мечтала попасть с детства. Она 
занималась в школьном хоре, но ее оттуда выгнали. 
Голос этой девочки слишком отличался от остальных. 
Также Бьянка занималась в хореографических кружках, 
вот почему она так классно двигается!

Свой стиль молодая певица разрабатывает сама, она 
не пользуется услугами стилистов.

У Бьянки музыкальное образование по классу 
виолончели. Сейчас Бьянка пробует себя в роли 
продюсера, у нее есть подопечные -  группа 
<'Со{Тее5Ьор».

Бьянка ведет свой дневник. Заходи и пообщайся на 
Ьт>://\̂ >^Л|уе1пГегпеГ.ги/и5ег5/Ь}апка гпЬ/

ное целое. Би-бой нашего вре
мени выбирает себе то, что ему 
больше подходит. Сегодня есть 
танцоры и команды, которые 
одеваются в готическом и панк 
стиле.

Хип-хоп -  молодёжная суб
культура, появившаяся в конце 
1970-х в среде афроамерикан
цев. Для неё характерна своя 
музыка, свой жаргон, своя хип- 
хоп мода, танцевальные стили, 
граффити и свой кинематограф. 
Музыка хип-хопа состоит из 
двух основных элементов: 
рэпа (ритмичного, с чётко обо
значенными рифмами) и ритма, 
задаваемого ди-джеем.

Исполнители рэпа называ
ют себя эм-си . Хип-хоп заро
дился в афроамериканской сре
де Бронкса -  район Нью-Йор- 
ка. В то время это была музыка,

для вечеринок, которую созда
вали диск-жокеи (ди-джеи).

За прошедшие 10 лет у хип- 
хопа сформировалась своя 
мода. Одежда, как правило, сво
бодная, спортивного стиля: 
кроссовки и бейсболки, баскет
больные майки, куртки и толсто
вки с капюшонами, носковидные 
надвинутые на глаза шапки, меш
коватые штаны.

Брейк-данс и хип-хоп на
бирает обороты! Для этих 
танцев нет преград. Тем более 
что у них есть поклонники-уче
ники, умеющие делать фуэте на 
голове и летать, как настоящие 
ласточки.

Алеся ИКРАМОВА, 
юнкор-«хип-хоп танцор»,

13 лет.



<Гзолотой» клэтик
Мы с мамой посетили Ярмарку труда по обес

печению работой молодежи, которая проходила в 
парке имени Бабура.

У входа карнаи и сурнаи за
зывали всех желающих. Весь 
парк был украшен надувными 
ромашками. «Что это за празд
ник?» -  подумала я. И вскоре уз
нала: со всех районов Ташкен
та приехали из отделов по 
трудоустройству, предла
гали работу выпускни
кам академических 
лицеев, профессио
нальных колледжей и 
вузов.

По аллее с двух 
сторон были расстав
лены столы, на них цветы. Си
дят взрослые дяди и тёти с ан
кетами, афишами о предлагае
мой работе. Кого только не тре
бовалось! Нужны и швейники, и 
бухгалтера, и сантехники, дизай
неры, водители, медсёстры...

Возле каждого столика вижу 
по несколько человек. Подхо
жу, представляюсь юнкором га
зеты «Класс!». Знакомлюсь: Ма-

« о

стура-апа Дадабаева -  инспек
тор отдела кадров 3-го завода 
НПО «Фанон», Учтепинский рай
он.

От неё я узнала, что их НПО 
выпускает звёздочки, кокарды 

для работников правоохра
нительных органов, раз
ные юбилейные значки. 
У «Фанона» открывается 
малый филиал, где име
ется 13 вакансий. Уже 
обратились 10 человек. 

А в конце я сделала 
для себя открытие: столы, что 

были расставлены на этой яр
марке, образовали вид большо
го ключа. И я подумала, что это 
и есть Ключ к счастливому бу
дущему. Ведь именно на рабо
те проявляются способности че
ловека, он утверждается в жиз
ни и становится успешным.

Зухра ХАКИМОВА, 
любознательный юнкор.

Здравствуй,
мой друг Класс!»!

&

А

С тобой я познакомился в начале этого года. Очень инте
ресная ты газета!

Зовут меня Жорик, мне 10 лет. Учусь в школе № 41 города 
Сырдарья. Хочу найти друзей по переписке.

МОЙ АДРЕС: 120601 , г. С ы рдарья, переулок Сабира 
Рахимова, 3.

А это я сочинил сам:

В е те р , ветер, подожди!
Ты меня с собой возьми . 
Пролетим мы  над землёй  -  
Я увижу край родной:
Реки, горы и поля .
Лю блю  тебя, земля моя!

А меня зовут Рая Алда- 
рова -  я сестрёнка Ж орика, 
и мне всего 6 лет. Хочу 
через вашу газету поздра
вить брата с днём  рожде
ния, ему исполнилось 
10 лет!

«Дорогой Ж орик!
Я тебя очень лю блю ! Ты 
переш ёл уже в 4 -й  класс. 
Ж елаю хорош ей учёбы, 
здоровья. Ты хочеш ь 
стать ю нкором  газеты  
«Класс!» -  поэтом у успе 
хов тебе в творчестве!».

Жорик АЛДАР0В, 
мечтающий стать юнкором, г. Сырдарья.

ОТ РЕДАКЦИИ. Вот такие два письма 
пришли в нашу Школу юнкора от юных чи
тателей. Спасибо за преданность « кл а сс 
ной газете! А ты с нами?

Я сранатка
Многим 1 5 - 16-летним дев

чонкам нравится группа Токю 
Но1е1. Но есть подростки, име
нующие себя «антифанатами». 
Их особое мнение и заставило 
меня задуматься: за что же я 
люблю Токов? Постараюсь быть 
объективной.

Начну с  песен. В их репер
туаре есть и «громкие», и спо
койные песни, заставляющие 
думать. Но группу объединяет 
одно: проникновенные тексты. 
Многие антифаны считают Токов 
крайне депрессивными.

Вот что говорит по этому 
поводу вокалист Билл Каулиц. 
«Э тот миф о нашей депрессив- 
ности появился после песни 
«Спаси меня». Это баллада о 
ситуациях, когда чувствуешь 
себя ужасно одиноким и ждёшь, 
что кто-то придёт и спасёт тебя. 
Реально грустная тема... Но 
если бы вы увидели нас за час 
до концерта в гримёрке, вы бы 
подумали, что мы вообще не 
способны грустить!».

Как сказал Билл, у них дей
ствительно есть весёлые песни.

Т о к Ш
Например, «Живи секундой». В 
этой песне Билл призывает ра
доваться каждому мигу жизни.

Теперь о внешнем виде. 
Конечно, образ Каулица шоки
рует неподготовленных. Но 
«подготовленным»-то он нравит
ся! Вот что солист говорит об 
этом: «Думаю, хорошо, что люди 
считают меня странным -  ведь

то же самое и я д у
маю про некоторых 
людей. У всех есть на 
это право! Я выгляжу 
и чувствую себя так, 
как мне нравится».

В Билле нет ни 
капельки «звёзднос- 
ти», хотя он с 15 лет -  
уже суперзвезда.

Эта немецкая группа является одной из 
самых популярных. Фанаты очень 

волновались, когда Билл Каулиц 
попал в аварию. После операции 

(голосовые связки) солиста группы 
здорово поддержал его Брат Том. 

Теперь все волнения позади.

Ещё один «плюс» группы -  
только «живые» концерты. Это
же так классно -  посылать свою 
энергию в зал и получать обрат
но в удвоенном, утроенном 
виде!

Получилось ли у меня выра
зиться объективно -  судить вам!

Мила ГАШЕВА, 
фанатичный юнкор, 15 лет.

-- *
ВСФЦЛкА С КОКЕТЛИВОЙ

ШУБкОЙ

Л е о п а р д ы  

п о д  у г р о з о й

Из-за своей пятнистой шкуры 
леопарды подвергаются большой
опасности. Хотя многие виды
леопардов занесены в 
Международную Красную книгу
в  некоторых районах на них 
по-преж нем у охотятся.

Мне подарили «Большую книгу живот
ных». Из нее я узнала о леопарде -  моем 
любимом животном.

Леопард -  пятнистая дикая кошка. Они 
живут в пустынях, горах, равнинах Африки, 
Индии и Азии. Тело леопарда покрыто 
желтым мехом с пятнами. И надо сказать, 
этот пятнистый узор у каждого леопарда 
свой. А самым для меня интересным ока
залось то, что леопарды черного цвета
-  это пантеры (раньше думала, что это 
совершенно разные животные).

Леопарды -  сильные и хорошие вер
холазы. Добычу свою прячут высоко на де
ревьях, чтобы другим хищникам не доста
лось. Ведут они одиночный образ жизни. 
Охотятся леопарды и днем, и ночью. У них

очень хорошее зрение, обоняние и слух, 
поэтому даже поздно вечером, на закате, 
они могут лежать на ветках деревьев, слы
ша и видя все вокруг.

В общем, это пружинистое кошачье 
тело с...

... чувствительными усами, помогающи
ми во время охоты,

... сильными задними лапами для 
прыжков,

... острыми когтями, идеальными для 
лазанья.

Жалко, что взрослые охотятся на лео
пардов из-за их красивого меха. Ведь ле
опарды так прекрасны -  а могут исчезнуть!

Ангелина ВЕГНЕР, юнкор, 8 лет.

М О Е

С О К Р О В И Щ Е
Моё любимое время года -

лето. Потому что летние кани-
.

кулы и головокружительные пу- 
тушествия!

Мама отправила меня отдох
нуть на дачу к дяде. Первое, что 
бросилось в глаза, -  это море 
цветов. Мы подметали, копали, 
поливали... И, конечно же, про
голодались и решили пойти на 
рыбалку. Она оказалась удачной, 
дядя поймал рыбу, и мы приго

товили её с помидорами. Я 
впервые ела помидоры с гряд
ки!

После обеда я пошла любо
ваться цветами, и вдруг увидела 
маленькую черепашку. Она 
была меньше моей ладони. Я 
показала дяде, и он оставил че
репашку жить у себя. Мы назва
ли её Шарлотта. Теперь мне хо
чется ездить на дачу каждый 
день.

Марина КОШЕЛЕВА, 
начинающий юнкор, 

школа № 2 1 2 .

Все черепахи легко 
приручаются, их 
можно брать в руки 
и кормить из рук.

Черепахе можно 
давать варёную 
рыбу и яйцо, сва
ренное вкрутую.

Объявление:
Внимание/ Вчера из нашего 
зоопарка с Бежала черепаха 

Лросьеа к нашедшему 
развернуть ее на 180 

градусов.
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